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加快补齐医疗卫生服务短板一直以来都是我市
的重点工作之一ʪ去年10月起，沪蚌两地医疗卫生领
域院院合作正式启动，紧扣Ž一体化ž和Ž高质量ž，我
市多家公立医院搭乘长三角Ž东风ž，紧密对接上海
优质医疗资源，补短板ʩ强弱项ʩ上台阶，合作成果惠
及更多百姓，健康一体化发展的新局面正在形成ʪ

不出远门看名医

契合百姓就医新期待

Ž站起来了！真要好好谢谢李教授！ž上个月，饱
受双侧膝关节炎折磨的魏大娘将一面感谢锦旗和一
双亲手制作的棉鞋送到了市一院骨科执行主任ʩ同
济大学附属第十人民医院主任医师李国东教授的手
中ʪ她紧紧拉着李医生的手，感谢上海专家让她重新
开始了新生活ʪ

重病患者最担心的莫过于四处奔波求医ʪ73岁
的李大爷因患有重度主动脉瓣狭窄，多年前曾辗转
多家医院就诊，均建议外科开胸换瓣手术ʪ家属因担
心开胸手术创伤大，恢复时间长，一直拒绝外科
手术ʪ

Ž老爷子年纪大了，如果去外地手术，住院复查
都比较困难ʪ幸好蚌埠来了上海的心内科专家，不用
出远门就能看名医，看病方便多了ʪž近年来，李大爷
不适症状愈加严重，亟待手术治疗ʪ结合患者及其家
人的手术意愿，上海十院心胸外科臧旺福教授团队
与市二院心内科团队联手合作，成功完成我市首例
经导管主动脉瓣置换术，让患者免受Ž开胸之苦ž，重
获Ž心ž生ʪ

Ž短短两年的时间，父亲被恶性肿瘤折磨得痛苦
万分ʪ为缓解病痛，手术ʩ放化疗及靶向药物治疗都
尝试了，还是不能阻止平滑肌肉瘤的生长ʪ很多医生
说肿瘤很可能已经浸润了其他器官，拒绝为他使用
消融针，可父亲实在是太痛苦了ʪ不过幸好等来了余
松远教授ʪž赵先生的女儿说，上海市第十人民医院超声介入科余教授为父亲制订
了分期治疗的个体化分期消融方案ʪ三个月后，父亲身体已经在慢慢地恢复了：体
重稍微上升了，面部出现了一丝红润，精神状态改善了ʪ

ƀƀ
长三角医疗一体化让治病救人，有力度更有温度ʪ一年来，同济大学附属第十

人民医院徐亚伟ʩ李国东ʩ徐辉雄ʩ程忠平ʩ贺石生ʩ姚旭东ʩ顾军ʩ臧旺福等医疗界
Ž大咖ž纷纷奔赴蚌埠，定期坐诊，释疑解惑，帮助患者摆脱病痛折磨，高质量的诊疗
服务让百姓赞不绝口ʪ

借智借脑

构建Ā一家人ā合作模式

按照市委市政府长三角一体化发展战略部署，我市各级医疗机构主动行动，积
极响应，努力把政策资源转化为资源优势，把资源优势转化为发展优势，从人才培
养ʩ技术升级的Ž硬件ž接轨，延伸到构建管理ʩ文化ʩ理念的Ž软件ž工程，全面融入
长三角一体化发展ʪ

在首批合作消化内科ʩ重症医学科ʩ眼科ʩ心血管内科等重点学科的基础上，我
市与上海十院进一步扩大合作领域，又签约共建了中医科ʩ心胸外科ʩ超声科等5个
学科和6个亚学科，新挂牌2个名医工作室ʪ目前，双方共有28个共建学科和9个名医
工作室，区域影响力逐步扩大ʪ

(下转A3版)

本报记者 张婷婷

不
用
出
远
门
就
能
看
名
医

ↂ
ↂ
融
入
长
三
角
我
市
医
疗
卫
生
事
业
发
展
能
级
加
速
提
升

双招双引县区行

怀远县精准发力Ā双招双引ā，奋力跑赢延链补链Ā接力赛ā，推动汽车零部件产业üü

从Ā无中生有ā到Ā一鸣惊人ā

本报记者 年福烨

11月25日怀远县经济开发区汽车零部件产业园内，安徽晶隆汽车工业有限
公司员工正在按照订单加工产品Ǒ 记者 刘晨 摄

Ž这样的包装袋又干净，又没什么
异味，关键是不污染环境！ž在恒大御
景湾快递代收点，拿着新收的邮政快
递，市民郭女士十分欣喜ʪ

生物基新材料逐渐融入蚌埠市民
的生活，应用越来越广泛ʪ这背后，既
有市委市政府政策扶持的推动力量，更
有Ž材料之都ž蓬勃发展的产业支撑ʪ
而在Ž碳达峰ʩ碳中和ž大背景下，随着
技术水平的持续提升和环保理念的不
断深入人心，蚌埠生物基新材料产业正
迎来新的发展契机ʪ

替代化石能源
生物基新材料产业发展

前景看好
Ž后石油时代ž，一股生物基新材料

的变革力量，正在淮河岸边不断壮大ʪ
聚乳酸全产业链生产技术创造性

地从玉米ʩ秸秆等生物材料中提取乳
酸，生产聚乳酸，产生聚乳酸纤维，然
后纺纱成锭ʩ聚塑成型ʩ制造成品ʪ丰
原集团产品研发人员告诉记者，目前，
聚乳酸已在纺织材料ʩ包装材料ʩ一次
性餐具及购物袋ʩ农地膜ʩ电气外壳ʩ婴
儿纸尿裤ʩ汽车和高铁内饰及人体组织
修复材料等领域获得较好的应用，并在

世界范围内得到普遍认可与接受ʪ
Ž蚌埠聚乳酸全产业链技术的成

熟为棉花纺织ʩ石油化纤纺织及塑料
日用品等行业跨越发展开辟了广阔空
间，已推出的聚乳酸产品市场反应良
好ʩ商业前景广阔ʪž11月24日，在聚乳
酸生活体验馆，一手拿着晶莹剔透ʩ米
粒大小的聚乳酸颗粒，一手指着琳琅
满目的聚乳酸制品，丰原集团董事长
李荣杰介绍，Ž秸秆包装袋ž可降解ʩ无
污染，可代替传统塑料袋，Ž玉米布料ž
无毒ʩ抑菌ʩ抗螨ʩ阻燃，Ž玉米塑料制
品ž绿色ʩ环保，成本已经与石油制品
接近ʪ

谈到双碳背景下生物基材料产业
发展机遇，李荣杰表示，丰原集团的生
物产业发展布局，重点思考了碳中和背
景下出现的Ž后石油时代ž生物材料发
展机遇ʪ为加快推进聚乳酸下游制品
在终端领域的应用，与中国邮政ʩ顺丰
物流ʩ菜鸟网络科技等企业紧密合作，
开发冷链箱ʩ封箱胶带ʩ托盘及周转箱
等物流包装用品；与美团ʩ饿了吗ʩ高校
团餐联盟等外卖平台ʩ协会以及高铁ʩ
航空公司共同推进聚乳酸环保餐盒ʩ餐
具ʩ包装袋的推广使用ʪ

新材料，新生活，新动能ʪ今年7
月，蚌埠，国际新材料产业大会上，中国
化学纤维工业协会副总经济师李增俊
以Ž生物基纤维发展展望ž为题作了发
言，他认为，生物基纤维具有生产过程

环境友好ʩ原料可再生以及产品可生物
降解等优良特性ʪ而我国生物质资源
十分丰富，用农ʩ林ʩ牧ʩ海等生物资源
为原料生产化学纤维，具有广阔的发展
前景，符合绿色ʩ循环ʩ可持续发展的
战略ʪ

中国包装有限责任公司党委副书
记ʩ常务副总经理堵俊海结合包装行业
的发展历程介绍了生物基新材料在包
装方面的应用发展情况ʪ他指出，包装
行业是生物基新材料最大的应用市场
之一，未来有巨大的ʩ广阔的合作空间ʪ
而中国包装有限责任公司责无旁贷地
要践行央企使命，推动环保新材料生物
基新材料产业的应用，以助力绿色发
展，服务国家战略ʪ

在Ž双碳ž目标和限塑等政策推动
下，随着生产技术的不断进步和制造成
本的不断降低，生物基新材料产业正进
一步迈向蓝海ʪ

生态优先绿色发展
Ā中国硅谷f无塑蚌埠ā

加快建设
锚定Ž世界级硅基和生物基制造

业中心ž目标，近年来，蚌埠市全面贯
彻习近平生态文明思想，加快绿色低
碳循环发展，积极谋划推动Ž碳达峰ʩ碳
中和ž行动，加快构建绿色创新体系和
绿色产业体系，全力打造全面绿色转型

区，以生态环境高水平保护助推经济社
会高质量发展ʪ

国家玻璃新材料创新中心落户蚌
埠，成为Ž十四五ž期间首批获批的四个
国家制造业创新中心之一，国际新材料
产业大会成功召开，诸多院士ʩ专家为
新材料产业发展支招，蚌埠市围绕产业
链部署创新链ʩ围绕创新链布局产业
链，为新材料产业发展营造了浓厚的创
新氛围；

3月在全省率先出台禁塑规定，9月
出台国内首个薄膜太阳能与建筑一体
化应用地方标准，生物降解材料使用已
在蚌埠市日趋普及，所有连锁超市购物
袋全部为生物可降解塑料制品，Ž绿色
邮政ž全年采购250万只环保快递袋，医
院已全面停止非可降解塑料袋使用，党
政机关和事业单位带头示范，月均使用
可降解购物袋20万只；

建设Ž森林式ž园区ʩŽ花园式ž工
厂，蚌埠各园区ʩ开发区正全面推进绿
色园区建设，不断加强污水处理厂ʩ中
水回用等环保项目建设，同时鼓励企业
采用实施技术改造，降低资源消耗和污
染排放，确保产业绿色ʩ过程绿色ʩ产品
绿色ƀƀ

从创新体系ʩ应用推广ʩ产业支撑
等方面综合施策，加快推进Ž中国硅谷¢
无塑蚌埠ž建设，正成为绿色发展这一
Ž国之大者ž在蚌埠的成功实践ʪ

（下转A3版）

绿 色 发 展 的 蚌 埠 实 践
üü探析蚌埠生物基产业发展（下）

本报记者 袁成文 李扬

走进怀远县经济开发区汽车零部
件产业园，数十家企业开足马力忙生
产，到处涌动着产业转型和赶超发展
的浪潮ʪ

近年来，怀远县立足自身产业发
展基础，发挥区位资源优势，积极抢抓
长三角一体化发展战略机遇期，将汽
车零部件产业作为实施工业强县战略
的首位主导产业加以培育，不断完善
产业体系，加速规模扩展和结构升级，
已形成以汽车轮胎ʩ汽车制动系统ʩ汽
车热管理系统ʩ滤清器ʩ保险杠ʩ汽车
自动防撞器等为主要产品的汽车零部
件产业发展集群ʪ

汽车零部件产业正成为助推怀远
县域经济高质量发展的新引擎ʪ

一花引来百花香

经过毛坯铸造ʩ深加工ʩ喷漆ʩ装
配ʩ接管ʩ加油等步骤后，一个个摩托
车ʩ电动车液压盘式制动器被静挂起
来，等待着检验和包装ƀƀ走进安徽
欧利宝车业科技有限公司，生产车间
里一片忙碌ʪ企业负责人张三卫告诉
记者，公司是今年年初从福建省福鼎
市搬迁过来的，现在订单已经排到今
年年底，全年预计实现销售额2亿元ʪ

企业为何从千里之外的福鼎搬迁
到怀远？这还要从去年8月在温州举办
2020年怀远（温州）汽车零部件产业合
作恳谈会说起ʪ

恳谈会上，先期来怀远投资的安
徽艾斯顿轮胎有限公司董事长潘成华
现身说法，充当起了怀远形象Ž代言

人žʪŽ从企业注册到企业融资，从供电
供气到员工招聘，县委县政府主要负
责同志多次到企业ʩ下车间帮我们解
决问题ʪ尤其是用地问题，现有的汽配
产业园规模偏小，二期投资无法实施，
县里排除困难新批了230亩的工业用
地，而新厂房的布局规划建设等方面，
县政协还邀请第三方机构参与，这样
帮扶企业的事例在怀远不胜枚举ʪž

已落户企业的口碑，比任何动听
的招商宣传都来的实在ʪ潘成华不厌
其烦的推介，令包括张三卫在内的120
余家汽车零部件生产企业负责人动起
了心思ʪ最终在恳谈会上19家企业成
功签约ʪ

Ž如今我们全家都搬过来了，蚌埠
不但是创业的热土，也是非常宜居的
城市ʪž潘成华感慨地说ʪ

一花引来百花香ʪ在怀远，通过以商

招商落地的汽车零部件企业不在少数ʪ
Ž目前全县的汽车零部件企业，有

一半以上是通过以商招商的形式落地
的，大部分来自长三角地区ʪ可以说除
了交通ʩ政策等硬件条件外，最大的原
因在于良好的营商环境，让外地客商
在怀远有家的感觉ʪž怀远县招商服务
中心主任葛翔龙说ʪ

怀远县把优化营商环境作为推进
高质量发展的关键之举，当好Ž店小
二ž，擦亮Ž金ž名片ʪ今年对255家工业
企业开展Ž一对一ž帮扶服务ʪ对签约
投资1亿元以上工业项目实施Ž首席服
务官ž制度，共有46个项目配备首席服
务官，前十个月累计帮办服务事项
166件ʪ

首位产业Ā首位ā发展

通过一个企业，引来一批企业，壮
大一个产业ʪ目前，怀远共有汽车零部
件及其关联企业40余家，其中规模以
上企业26家ʪ2020年实现产值约150亿
元，增长17.2%，占全县工业总产值的
20%左右ʪ

从Ž无中生有ž到Ž一鸣惊人ž，汽
车零部件产业做大做强的背后是精准
发力Ž双招双引ž的必然结果ʪ

Ž首位产业要Ż首位ż支持ʩŻ首位ż
推动ʩŻ首位ż发展ʪž怀远县委常委ʩ副
县长赵凯告诉记者，今年该县创新招
商方式，制订年度招商引资方案和计
划，瞄准汽车零部件上下游产业链条
开展重点区域ʩ重要环节精准招商，蓄
足发展Ž活水žʪ

在政策层面，陆续出台了《关于实
施县乡联动强化乡镇招商引资工作的
实施意见》《怀远县招商引资工作议事
决策机制》《怀远县工业招商引资项目
奖励意见》等文件，充分调动全县相关
单位招商引资工作积极性，迅速掀起
招商引资工作的高潮ʪ

在具体操作层面，按照Ž六个一ž
招引工作机制要求，县级层面明确了
五个产业链，主要领导亲自抓项目ʩ主
动谈项目ʩ带队找项目，并配备了责任
牵头部门，同时组建长三角ʩ珠三角和
京津冀三个招商总队，每个总队设置
三个招商小分队，长期驻点招商ʪ形成
了全面出击ʩ分兵突破的招商引资工
作良好局面ʪ

紧紧围绕主导产业，坚持商会招
商ʩ以商招商ʩ产业链招商，1-10月
份，全县累计完成签约项目27个，总
投资197.31亿元，其中亿元以上项目
22个，总投资194.71亿元，涉及汽车
零部件的项目达8个；完成省外到位
资金138亿元，实际利用外资17090万
美元ʪ

（下转A3版）

本报讯（记者 江海）向模范致敬，
向模范学习，向模范看齐ʪ11月29日20
时，Ž德耀中华ŸŸ第八届全国道德模
范颁奖仪式ž在中央广播电视总台央视
综合频道播出，我市通过各种形式组织
社区居民ʩ党员群众以及各级道德模
范ʩ中国好人ʩ安徽好人ʩ蚌埠好人收看
节目，在全社会积极营造见贤思齐ʩ崇
德向善的浓郁氛围ʪ

昨晚，记者在龙子湖区东风街道国
富街社区新时代文明实践站里看到，60
余名辖区居民聚集在此，集中收看颁奖
仪式ʪŽ全国道德模范的事迹太丰满ʩ太
感人了，我打心底里敬佩感动ʪž家住滨
河御景小区的68岁居民陶余良说，Ž作
为经常参与小区保洁ʩ疫情防控的志愿
者，以后我更要向他们学习，社区志愿
服务需要我做啥，随叫随到ʪž

26年免费接送乘客5300余次的市
交投出租车公司驾驶员刘邦景，曾获中
国好人ʩ第六届蚌埠市道德模范等荣誉
称号ʪ他在收看颁奖仪式后说：Ž我现在
心情非常激动，作为蚌埠市道德模范，
我和全国道德模范之间还有差距，以后
我要在做公益ʩ做善事上更加努力，争
取做更多助人为乐的好事！ž

昨晚，在禹会区政府会议厅里，辖
区党员群众也在聚精会神收看颁奖仪
式ʪŽ爱心厨房创办者万佐成ʩ熊庚香夫
妇，18年坚持做一件暖心小事，他们普
通平凡却令人崇敬，他们的事迹可学可
做ʪ正是因为有这样一群人倡导社会良
好风尚，弘扬正能量，才激励着我们不
断前行ʪž中国好人ʩ我市107路公交车
驾驶员杨苗苗表示，要化感动为力量，
积极行动起来，以全国道德模范为榜
样，从现在做起ʩ从自身做起ʩ从小事做
起，带动更多人崇德向善做好事，把蚌
埠Ž好人之城ž的名片擦得更亮ʪ

Ž积小善成大德，他们的事迹温暖
人心，是有形的正能量，让我们明白什
么才是学习的榜样，什么才是新时代的
英雄ʪž禹会好人ʩ大庆街道宋滩社区党
总支书记吴延利表示，要在全国道德模
范精神感召下，继续为群众多办实事ʩ
多做好事ʪ

据了解，全国道德模范每两年评选
表彰一届，截至目前，共评出476名全国
道德模范和1994名提名奖获得者ʪ第八
届全国道德模范评选表彰活动历时半
年，共评出68名全国道德模范和254名
提名奖获得者ʪ

我市组织收看第八届

全国道德模范颁奖仪式
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